
	  
	  

Compte-‐rendu	  du	  Comité	  directeur	  

de	  la	  Ligue	  BFC	  de	  Vol	  Libre	  

	  

Vendredi	  18	  avril	  2014	  

Lieu	  :	  	  Mouchard	  chez	  Arnaud	  Alfonsi	  

Présents	  :	   Gilbert	   Rousseau	   (psdt),	   Xavier	   Chavannet	  
(tresorier),	   Jea-‐Marie	   Varnier	   (remorquage	   delta),	   Gérard	  
Canis	   (vice	   psdt),	   Arnaud	   Alfonsi	   (secrétaire	   adjoint),	   Franck	  
Menestret	   (secrétaire),	   Alexandre	   Faudot	   (resp	  
informatique),	  Eric	  Chauvin	  (RRF),	  Agnès	  Chauvin	  

Excusés	  :	   	   Laurent	   Massot	   (compétition),	   Aude	   Noel	   (sites	  
bourgogne),	   Laurent	   Lepoutre,	   Philippe	   Tisserand	   (sites	  
Franche-‐Comté),	   Lionel	   Laboure	   (Kite),	   Laurent	   Boiteux	  
(boomerang),	  Robert	  Deschamps	  (RRF	  delta),	  Yohann	  Gresset	  
(resp	  treuil),	  David	  Bourgeois(resp	  espaces	  aériens)	  

	  

Le	  Président	  fait	  la	  lecture	  du	  Compte-‐Rendu	  précédent.	  Il	  est	  
adopté	  par	  l’ensemble	  des	  personnes	  présentes.	  

	  Le	  Président	  communique	  	  quelques	  informations	  relatives	  à	  
l’assemblée	  générale	  de	  la	  FFVL	  :	  	  

-‐	   la	   composition	   du	   bureau	   fédéral	   a	   eu	   lieu,	   certaines	  
personnes	   	   ont	   exprimé	   leurs	   craintes	   	   de	   voir	   des	   ligues	  
noyautées	  par	  des	  professionnels…	  	  

-‐	  La	  gestion	  financière	  de	  la	  FFVL	  est	  saine	  et	  stationnaire.	  



	  
	  

-‐	  Le	  kite	  reste	  FFVL	  en	  dépit	  des	  attentes	  de	  la	  fédération	  de	  
voile	  

	  

Points	  	  sur	  les	  différentes	  commissions	  :	  

Sites	  :	  	  

L’éolien	  :	  	  

Le	  président	  nous	  sensibilise	  sur	  la	  nécessité	  de	  répondre	  aux	  
enquêtes	   d’utilité	   publiques	   menées	   	   pour	   les	   projets	  
d’implantations	  d’éoliennes.	  

Aude	  Noel	  est	  l’interlocutrice	  privilégiée	  dans	  la	  Bourgogne	  

Il	   faudrait	   trouver	   quelqu’un	   en	   Franche	   comté	   (une	  
volante	  ?)	   qui	   voudrait	   bien	   être	   responsable	  	   site	   (	   pas	   un	  
travail	  très	  important)	  !	  

Projet	   éolien	   au	   dessus	   des	  Verrières	   de	   Joux	  :	   transmission	  
du	  mail	  à	  Jean	  Marie	  Varnier	  	  pour	  réponse	  dans	  les	  48h.	  

Balise	  météo	  :	  

Balise	  installée	  prochainement	  au	  Mont	  Saint	  Romain	  près	  de	  
Cluny	   (71)	   montage	   financier	   CDVL	   71	   et	   3	   clubs	   locaux	  ;	  
vraisemblable	   participation	   ligue	   1000	   euros.	   Le	   président	  
félicite	   les	   personnes	   qui	   ont	   réalisé	   ce	   montage	   financier	  
exemplaire.	   Balise	   qui	   intéressera	   aussi	   les	   Francs	   Comtois	  
lors	  des	  vols	  à	  Savigny	  (21).	  

	  



	  
	  

Communication	  	  

Attente	   de	   reprise	   de	   l’activité,	   des	   opérations	   de	  
communication	   seront	   lancées	   (Franck)	   lors	   des	   formations	  
handicare	  et	  monitorat	  fédéral	  au	  Poupet.	  

	  

Compétition	  	  

Entrainements	   programmés	   avec	   Jean-‐Marc	   	   Caron	  :	   12	  
inscrits,	  3	  Jurassiens	  	  	  	  

Déjà	  2	   entrainements	   	   effectués	  dans	  de	  bonnes	   conditions,	  
avec	  objectifs	  de	  vols,	  et	  traces	  commentées	  par	  Jean-‐	  Marc	  
Caron.	  

Coté	  ELMV(G	  Blondeau)	  	   	  :	  aide	  ligue	  350	  euros	  validée	  pour	  
l’année	  ;	   	   nouvelle	   année	   avec	   Greg	   Blondeau	   –sous	  
surveillance-‐	  après	  une	  année	  d’interruption.	  

(Vote	  :	  2	  abstentions,	   	  7	  votes	   favorables	  à	   la	  subvention	  de	  	  
350	  euros,	  0	  contre)	  

	  

	  Formation	  

Qualification	  	  biplace	  

	  	  La	  première	  est	  en	  cours	  au	  poupet;	  5	  stagiaires	  .	  

	  

	  



	  
	  

Formation	  biplace	  handi	  :	  	  

Du	   8	   au	   11	   mai	  ;	   5	   inscrits,	   avec	   présence	   intervenant	  
handicap,	  de	   l’association	  «	  	  Apach	  évasion	  »	   intervention	   le	  
samedi	  matin.	  

Coût	  total	  de	  la	  formation	  environ	  700	  euros,	  à	  diviser	  par	  le	  
nombre	   de	   participants.	   Prise	   en	   charge	   totale	   pour	   les	  
pilotes	  de	  la	  ligue	  (4	  sur	  5).	  

Manque	   un	   fauteuil	   pour	   la	   formation,	   sommes	   	   à	   la	  
recherche	   de	   celui	   de	   Besançon,	   peut-‐être	   	   du	   coté	   de	  
TJVL	  ???	  

	  

Formation	  treuil	  	  

	  Programmée	   fin	   septembre	   et	   sur	   plusieurs	   weekend	   	  et	  
organisée	  par	  la	  ligue,	  3	  objectifs	  :	  

-‐	   aux	   Ailes	   de	   Bourgogne,	   Bernard	   Heinz	   qualifié	   ancienne	  
version	  »,	  veut	  remettre	  à	  jour	  sa	  formation	  

-‐	  former	  12	  treuilleurs	  ligue	  

-‐	  avoir	  2	  tuteurs	  treuilleurs	  ligue	  

Cout	  1500	  euros.	  

Compte-‐tenu	  de	  l’intérêt	  pour	  les	  pilotes	  solo	  mais	  aussi	  pour	  
le	   vol	   biplace	   handicapé,	   décision	   est	   prise	   par	   la	   ligue	  
d’assumer	   	   la	   totalité	   de	   la	   formation.	   Décision	   prise	   à	  
l’unanimité.	  	  



	  
	  

Médias	  

Franck	  s’occupe	  des	  médias	  pour	  les	  formations	  :	  

-‐	  Monitorat	   fédéral,	   (le	   premier	   depuis	   1977)	   	   pendant	   	   12	  
jours	  	  le	  dernier	  week	  end	  de	  juin	  jusqu’au	  8	  juillet	  ,	  

Formation	   biplace	   programmée	   en	   juillet,	   pas	   encore	  
beaucoup	  de	  monde.	  

-‐	  Formation	  Handi’care	  (cf	  ci-‐dessus)	  

	  

Questions	  diverses	  :	  

	  

Poupet	  vol	  libre,	  via	  son	  représentant	  Arnaud	  Alfonsi	  	  évoque	  
le	   projet	   d’aménagement	   du	   déco	   Clussy	   et	   le	   changement	  	  
de	  la	  moquette	  synthétique	  de	  l’ouest	  ;	  

	  La	  ligue	  annonce	  qu’elle	  participera	  aux	  frais.	  	  

Hauteur	   de	   la	   participation	   ligue	   fonction	   des	   factures	  
présentées.	  

	  

Secrétariat	  :	   	   malgré	   une	   relance	   récente,	   peu	   de	   clubs	   ont	  
retourné	  leurs	  CR	  d’AG.	  	  

Il	  est	  encore	  temps	  et	  nécessaire	  de	  le	  faire	  avant	  l’attribution	  
des	  nouvelles	  subventions.	  

	  



	  
	  

Date	  est	   fixée	  pour	   le	  prochain	  comité	  directeur	  :	   le	  27	   juin,	  
probablement	  au	  café	  du	  Poupet.	  

	  

Le	  Président	  clôt	  la	  séance	  à	  21h15.	  

	  

	  

Le	  Président	   	   	   	   	   	   Le	  secrétaire	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	  
Gilbert	  Rousseau	   	   	   	   	   Franck	  Menestret	  

	  

	  

	  

	  


